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★ Culture  ★ Environnement  ★ Loisirs  ★ Patrimoine
✐ 08/04/2024
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40 ans des ASB - CONCOURS PHOTO1984 / 2024 LES ASB ONT 40 ANS

Notre association « les Amis de Saint Brevin » créée en 1984 fête son...1984 / 2024 LES ASB ONT 40 ANS





Notre association « les Amis de Saint Brevin » créée en 1984 fête son quarantième anniversaire. A cette occasion les administrateurs ont souhaité réaliser plusieurs événements tout au long de l’année qui vous seront présentés au fur et à mesure. 


Le premier acte est un concours photos (avec récompense) sur les arbres remarquables de notre ville ouvert à tous jusqu’au 15 juin. Les meilleures photographies feront l’objet d’une exposition salle des Roches avec le concours de l’association ABC Vidéo - Photo.


A cette occasion nous distribuons ce flyer : [image: Document PDF]


Le règlement de ce concours est à retrouver dans ce [image: Document PDF]


Partez à la recherche des arbres « magnifique» ou «  Drôle de tronche » de Saint Brevin.


 




[image: 40 ans des ASB AU SENAT : OUI]
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40 ans des ASB AU SENAT : OUI (Photo 2019 visite de l'Assemblée Nationale)
Vous avez été nombreux... (Photo 2019 visite de l'Assemblée Nationale)

Vous avez été nombreux à nous informer de votre souhait de participer à cette visite organisée au sénat. Nous allons donc réaliser ce projet courant septembre ou octobre. Nous donnerons priorité aux personnes ayant répondu à ce sondage mais il reste encore des places alors n'hésitez pas à vous manifester en utilisant a boite "contact" du site.

Des informations complémentaires vous seront transmises au fur et à mesure.



SONDAGE de participants :

Nous avons prévus plusieurs manifestations pour marquer cet évènement tels que concours photo sur le thème de l’arbre ouvert à tous et aux écoliers, collégiens, conférence le vendredi 9 août en salle Etoile de Jade, et biens d’autres y compris celles que vous souhaitez nous voir réaliser. Nous sommes à l’écoute de vos suggestions à nous transmettre en répondant à ce mail ou en utilisant la boite contact du site.

Après l'Assemblée Nationale en 2019 (photo d'illustration), un nouveau projet est à l’étude : Une journée de visite au Sénat. Nous souhaitons recueillir vos avis et votre intérêt. Nous réaliserons ce projet sous réserve d’un nombre suffisant de pré réservations.  Répondez-nous en indiquant le nombre de participants en répondant à ce mail ou en utilisant la boite contact du site. Le programme prévisionnel comportera une visite du sénat, du jardin du Luxembourg, un repas dans un restaurant proche et l’assistance à une séance publique dans la mesure du possible avec transport libre. REPONSE SOUHAITEE AVANT LE 15 FEVRIER 2024.

 


★ Culture  ★ Loisirs  ★ Patrimoine✐ 02/04/2024
[image: O.T. : Animations de Printemps]
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O.T. : Animations de PrintempsL'office de tourisme intercommunal de Saint-Brevin nous communique :
Le programme des vacances...L'office de tourisme intercommunal de Saint-Brevin nous communique :

Le programme des vacances de printemps est là ! Un invitation à l'amusement, la détente, la découverte de notre environnement. Le tout à retrouver dans ce lien :  O.T. : Vacances de Printemps


★ Culture  ★ Loisirs  ★ Patrimoine✐ 02/04/2024
[image: LA DECHARGE DU BODON LARGUE NOS DECHETS]
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LA DECHARGE DU BODON LARGUE NOS DECHETSL'ancienne décharge du Bodon a été un site d’ordures...L'ancienne décharge du Bodon a été un site d’ordures ménagères de la commune de 1953 à 1982, ensuite ce fut un dépôt pour les déchets verts de la ville. C’est un site sensible inscrit au Plan National de Résorption des Décharges Littorales qui représente un volume de 40 000 m3 composé de gravats, plastique, polystyrène, appareils ménagers, pièces de voitures et éléments polluants de tout genre.



Depuis la tempête Ciaran, nous avons envoyé plusieurs courriers à la mairie pour signaler notre inquiétude sur les risques environnementaux causés par cette décharge. Les derniers événements tempétueux ont emporté les ouvrages de protection de la zone et amplifié le largage des déchets. Courrier du 23 février et photo du chemin côtier dans ce [image: Document PDF] 



Notre association a été reçue par Madame la Maire le 4 mars 2024. Madame la Maire a tenu à nous rassurer en précisant les actions à moyen et court terme entreprises par la commune.

          - moyen terme : une demande d'études pour travaux a été diligentée auprès du CEREMA, permettant de déterminer le niveau de réhabilitation de la décharge et de sa renaturation. La mairie est en attente de réponse de cet organisme habilité par l'état pour accompagner les collectivités. Ces gros travaux seront inscrits au budget 2025;

          - court terme : un projet de travaux de consolidation et de renforcement de la zone est engagé pour le mois d'avril 2024.



Compte tenu de l'urgence liée aux grandes marées du mois de mars, nous avons demandé à la mairie d'installer, sur les zones critiques de la décharge, des grillages tenus par des pieux pour limiter le largage des déchets dans l'estuaire. Notre mail du 5 mars et 3 photos dans ce [image: Document PDF]

 

Madame la Maire a répondu à notre dernier message le 6 mars en indiquant que selon les services techniques notre propostion ( mise en place d'un grillage avec pieux) pour empêcher les déchets d'être déversés dans la Loire, ne sera pas efficace face à la houle. Aucune autre solution technique n' est envisagée avant les travaux prévus pour les grandes marées du mois d'avril.

Dans l' attente des travaux envisagés par la mairie en avril, notre association va rejoindre le 9 mars l 'association des pêcheries pour un ramassage manuel des déchets dans cette zone.

Les Amis de Saint Brevin restent mobilisés et vigilants pour suivre ce dossier d'importance.


★ Environnement  ★ Littoral  ★ Travaux✐ 06/03/2024
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Toutes les actualités
[image: PLUI : Diagnostic]
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PLUI : DiagnosticLes Amis de Saint Brevin, une  association agréée par la préfecture...Les Amis de Saint Brevin, une  association agréée par la préfecture « association locale d' usagers » qui a participé à ce titre aux ateliers « conversations de territoire » organisés par la CCSE le 15 et 16 novembre 2023.

Les 4 ateliers avaient pour objectif d'établir un diagnostic du territoire afin de déterminer les enjeux et actions à mener pour alimenter les documents d'urbanisme (PADD et PLUI) . Ces ateliers ont traité des thématiques suivantes :

⁃ Atelier n°1 – Les identités : Au travers de quelle(s) identité(s) valoriser le territoire ?

⁃ Atelier n°2 : Accueillir les ménages et les emplois : Pourquoi des ménages et des employeurs viendraient s’installer sur le territoire ?

⁃ Atelier n°3 : Maintenir l’attractivité du territoire : Comment maintenir les habitants et les activités sur le territoire par la qualité du cadre de vie ?

⁃ Atelier n°4 : Diversité des milieux et des modes d’habiter : Comment se partager harmonieusement l’espace ?

Le 24 janvier 2024, les travaux de restitution de la phase diagnostic pour le plan local urbanisme intercommunal (PLUI) ont été  présentés aux responsables et élus de la CCSE, aux membres du département et du PETR,  et autres acteurs du département (chambre agriculture, en charge du foncier ...). A cette occasion, les ASB ont fait part de leurs remarques à voir dans le "PPT" joint [image: Document PDF]

À la suite, une réunion publique s’est tenue pour présenter la synthèse du diagnostic à laquelle des adhérents ASB étaient présents. Plus de 80 personnes étaient présentes, de nombreuses questions ont été posées. Ce qui montre l'intérêt de ce sujet qui va fixer le" cadre de vie" de notre territoire pour les années à venir .

Les ASB sont présents et actifs."

 


★ Environnement  ★ Patrimoine  ★ Urbanisme✐ 25/01/2024
[image: CDSE - Forum Gestions des Déchets]
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CDSE - Forum Gestions des DéchetsLes Amis de Saint Brevin sont actifs dans les activités du CDSE (Conseil de...Les Amis de Saint Brevin sont actifs dans les activités du CDSE (Conseil de Développement du Sud Estuaire. Ils vous informent et vous invitent à participer à une enquête et au forum.

Qu'est-ce qu'un conseil de développement ?

Les conseils de développement, composés de personnes bénévoles impliquées dans la vie locale, sont des lieux de dialogue et de propositions citoyennes. Des missions au service du territoire et de ses habitants. Le conseil de développement conduit ses travaux sur saisine de l’intercommunalité ou du territoire de projet ou par auto-saisine. Il peut proposer à la collectivité tout sujet qui lui semble refléter une attente.

Enquête sur le gestion des déchets

Le Conseil de Développement a mené une enquête auprès des citoyens de la CCSE afin d'appréhender leurs pratiques de tri et de réduction des déchets sur notre territoire.

Forum :

La restitution des réponses sera effectuée lors du Forum organisé le 27 janvier 2024 à Saint-Brevin, salle des Dunes à partir de 14h30. Consultez ce [image: Document PDF]

Elle permettra de mettre en évidence les axes d'amélioration de la CCSE en matière d'organisation de la gestion des déchets.

 


★ Environnement  ★ Patrimoine✐ 16/01/2024
[image: Bonne Année 2024]
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Bonne Année 2024Les Amis de Saint Brévin sous souhaite une bonne année 2024 avec une...Les Amis de Saint Brévin sous souhaite une bonne année 2024 avec une rélisation de tous vos désirs et une parfaite santé. Nous vous invitons à consulter les diverses rubrique du site et venir nous rencontrer lors des diverses manifestations communales tels que : Brev'de Jardin - Journée des associations - Sainte Catherine - Assemblée Générale et Conférence du 9 août 2024. Cette année 2024 marque les 40 ans de notre association crée en 1984, ne manquez pas de participer à nos diverses propositions échelonnées au cours de cette année et que vous allez découvrir lors de nos messages sur Brev!nfo, dans nos mails et sur notre site.


✐ 01/01/2024
[image: Brevinière - Reconstruction]
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Brevinière - ReconstructionLe 30 novembre 2023, le président des ASB a écrit aux architectes des Bâtiment...Le 30 novembre 2023, le président des ASB a écrit aux architectes des Bâtiment de France, DRAC Pays de la Loire pour exprimer notre préocupation face à la démolitions envisagés ce cette villa emblématique.

Nous leur demandons d'agir auprès du promoteur afin de tenir compte de son style d'origine pour la reconstruction dans le but de préserver le caractère historique de ce patrimoine local.

Retrouvez cette lettre dans ce [image: Document PDF]

 


✐ 15/12/2023
[image: Concertation énergies renouvelables]
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Concertation énergies renouvelablesConcertation publique déploiement énergies renouvelables ( répondre avant le...Concertation publique déploiement énergies renouvelables ( répondre avant le 17/11/2024)

Dans le cadre de la loi du 10 mars 2023 relative à l’accélération de la production d'énergies renouvelables (loi "APER") les communes de la Communauté de Communes Sud Estuaire lancent une concertation publique.

Cette démarche s’articule autour de 4 axes :

1-Planifier avec les élus locaux le déploiement des énergies renouvelables dans les territoires

2-Simplifier les procédures d’autorisation des projets d’énergies renouvelables

3-Mobiliser les espaces déjà artificialisés pour le développement des énergies renouvelables

4-Partager la valeur des projets d’énergies renouvelables avec les territoires qui les accueillent

Et concourir ainsi à l’atteinte des objectifs fixés par le Plan Climat Air Énergie du Territoire  

– Une production en énergie renouvelable permettant de couvrir 30% de nos besoins d’ici à 2030 et 79% d’ici à 2050;

– parallèlement à une baisse de notre consommation d’énergie.

 

Votre avis compte, et nous comptons sur vous ! Répondez au questionnaire sur le site de la mairie de Saint Brevin avant le 17 NOVEMBRE 2024.

https://www.saint-brevin.fr/actualites/concertation-publique-deploiement-energies-renouvelables/

 


★ Environnement  ★ Patrimoine  ★ Travaux  ★ Urbanisme✐ 08/11/2023
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[image: Voir]
Désordres sur le littoralLes Amis de Saint Brevin se sont adressés à la mairie concernant ce sujet :

Notre...Les Amis de Saint Brevin se sont adressés à la mairie concernant ce sujet :



Notre association a été saisie par des riverains inquiets par les désordres causés sur notre littoral par les tempêtes successives.

En effet, leur constatations se localisent au niveau des ouvrages de protection (digues, perrés, épis) sur la zone nord de Saint Brevin. Quelques exemples de dommages :
	Epis dont les planches ont été arrachées (après l'allée Berthe) ;
	Perré (mur de défense) fissuré, avec une forte érosion à la base du mur (côte allée Berthe) ;
	Sentier côtier fissuré ou détérioré (en face camping de Mindin et en face de l'ancienne déchèterie située après le Bodon) ;


Les ASB souhaiteraient connaître à quelle échéance des investigations seront diligentées par la mairie afin d'évaluer les dégâts causés sur notre littoral ?

En outre, dans l’attente et par mesure conservatoire, ne serait-il pas nécessaire de mettre en place des enrochements au pied des murs de défense fragilisés ?

Bien cordialement  - Le président des ASB - Serge Pucelle 



Vue satellite des lieux : [image: Document PDF] 


★ Environnement  ★ Littoral  ★ Patrimoine  ★ Travaux✐ 06/11/2023
[image: Moyen d'Alerte en cas d'incident grave]
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Moyen d'Alerte en cas d'incident graveNotre association "Les Amis de Saint Brevin" avait demandé à notre commune...Notre association "Les Amis de Saint Brevin" avait demandé à notre commune de mettre en place un système d'alerte via nos téléphones portables.

Cette disposition avait été formulée lors de notre contribution au Plan Particulier d’Intervention (YARA) diffusé en 2018 (cf notre site à la rubrique « nos dossiers et actions » chapitre « environnement »).

Nous nous félicitons de ce principe mis en place par la préfecture de la Loire Atlantique qui sera utile à chaque brevinois.

Il est cependant dommage que ce dispositif concerne uniquement les usagers dotés de smartphone. »



Extrait site du gouvernement : FR-Alert est le nouveau dispositif d'alerte et d'information des populations. Déployé sur le territoire national depuis fin juin 2022, FR-Alert permet de prévenir en temps réel toute personne détentrice d’un téléphone portable de sa présence dans une zone de danger afin de l’informer des comportements à adopter pour se protéger.

Si vous vous trouvez dans l’une des zones concernées par un danger imminent ou un risque majeur, vous pourrez recevoir une notification accompagnée d’un signal sonore spécifique, même si votre téléphone portable est en mode silencieux. La réception de cette notification ne nécessite aucune installation préalable sur votre téléphone. En fonction de la marque du téléphone mobile, de l’opérateur et de l’endroit dans lequel vous vous trouverez au moment de l’envoi de l’alerte, des délais de réception différents des notifications pourront être constatés.





 


★ Environnement  ★ Littoral  ★ Patrimoine  ★ Travaux  ★ Urbanisme✐ 12/10/2023
[image: Journée des Associations]
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Journée des AssociationsLes Amis de Saint Brevin furent heureux de faire découvrir leur association aux visiteurs...Les Amis de Saint Brevin furent heureux de faire découvrir leur association aux visiteurs curieux de nous connaître. Nous avons enregistré des adhésions et des renouvellements. Nous avons pu partager également avec nos adhérents, leurs attentes, leurs souhaits, ... Nous profitons de la présente pour vous informer que durant le mois d'août nous avons reçu l'agrément ALU (Association Locale d'Usager) de la part de la préfecture de Loire-Atlantique, ce qui nous permettra d'être consulter lors de diversescommission tels que la refonte du PLUI, et autres.


★ Culture  ★ Environnement  ★ Littoral  ★ Loisirs  ★ Patrimoine  ★ Urbanisme✐ 02/09/2023
[image: ASB Conférence et AG 2023]
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ASB Conférence et AG 2023Assemblée Générale 2023 
Réalisée le jeudi 3 août...Assemblée Générale 2023 

Réalisée le jeudi 3 août 2023, elle a permis de présenter:
	Le rapport moral
	Le rapport d'activités
	Le rapport d'orientation
	Les questions des adhérents et les réponses de madame La Maire
	Les résultats des élections et les résolutions.


Vous en trouverez le compte-rendu simplifié dans la rubrique "Assemblée Générale" de la rubrique "Qui sommes-nous" accompagné de la lettre du président.



Cette assemblée fut suivie d'une conférence "Impact du changement climatique sur les ressources en eau et les milieux aquatiques en Loire-Atlantique" présentée par Monsieur Gérard GRUAU directeur de recherche au CNRS (Géosciences Rennes) membre du Comité d'Orientation de Breizh Biodiv, la fondation mise en place par la Région Bretagne pour financer des initiatives en faveur de la préservation et de la reconquête de la ressource en eau, des milieux aquatiques, de la biodiversité terrestre et marine ou du foncier, et notamment les opérations de renaturation, reforestation…, et/ou des initiatives en faveur de l’éducation à la nature et aux transitions en Bretagne (éducation et mobilisation citoyenne).



Vous retrouverez le compte-rendu complet avec les questions des adhérents et les réponses s'y afférent ainsi que les photos de cette manifestation dans la rubrique « Espace Adhérents » => assemblée générale.

 


★ Culture  ★ Environnement  ★ Littoral  ★ Patrimoine  ★ Travaux  ★ Urbanisme✐ 25/08/2023
[image: Incendie Brevinière - plainte des ASB]
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Incendie Brevinière - plainte des ASBFaisant suite à l'incendie de "La Brevinière" fin juillet 2023, Les...Faisant suite à l'incendie de "La Brevinière" fin juillet 2023, Les Amis de Saint Brevin ont écrit à la mairie pour exprimer leur préocupation face à cette destruction d'un site classé et situé en zone SPR. Nous avons également porté plainte à la gendarmerie le 7 août 2023 après accord du nouveau conseil d'administration. Vous retrouverez la lettre à la mairie et le récépissé de dépôt de plainte dans "Espace Adhérents". rubrique "Flash Info".


★ Environnement  ★ Patrimoine  ★ Urbanisme✐ 07/08/2023
[image: ASB - Sortie Eoliennes]
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ASB - Sortie EoliennesNous étions 35 à embarquer, heureusement le bateau a attendu les retardataires...Nous étions 35 à embarquer, heureusement le bateau a attendu les retardataires (causé par le franchissement du pont très difficile).

Tout le monde fut très satisfait de cette sortie dans un nouveau site à découvrir.

A bientôt pour une prochaine sortie.



Quleques photos dans ce  [image: Document PDF]


★ Culture  ★ Environnement  ★ Littoral  ★ Loisirs  ★ Patrimoine  ★ Travaux✐ 22/07/2023
[image: Voirie - Mobilité douce]
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Voirie - Mobilité douceRégulièrement les sujets relatifs à la voirie et la mobilité douce...Régulièrement les sujets relatifs à la voirie et la mobilité douce font l’objet d’interventions de la part de nos adhérents. 

Par ce courrier adressé à la Mairie,  [image: Document PDF]  , nous relayons leurs préoccupations  et  vous proposons nos réflexions afin notamment d'améliorer la cohabitation voitures, vélo, piétons en insistant sur les actions qui nous paraissent prioritaires. 

- pour des impératifs de sécurité (aménagement de la voirie  pour sécuriser les piétons, mise en couleur des voies cyclables autour des ronds-points, matérialisation de circuits piétons et vélos sur toute voie ),

- pour des besoins de communication et de compréhension (mise en œuvre d'actions de sensibilisation à destination de tous).

Nous avons demandé de bien vouloir transmettre ce document aux élus participants aux commissions traitant des sujets de voirie et de mobilité douce.

Le président des ASB, Serge PUCELLE.

 


★ Patrimoine  ★ Urbanisme✐ 20/07/2023
[image: Dossier ASB : DENSIFICATION URBAINE]
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Dossier ASB : DENSIFICATION URBAINELes amis de saint Brevin ont lancé une enquête auprès des Brévinois sur...Les amis de saint Brevin ont lancé une enquête auprès des Brévinois sur l'acceptabilité de la densification urbaine à Saint Brevin.

A partir de l'analyse statistique des réponses obtenues? nous avons construit un dossier qui a pour but de dessiner les axes de réflexions pouvant aider à élaborer les prochains documents d'urbanisme.

Vous trouverez ci joint une synthèse du dossier qui permet d'appréhender le contenu du document :  [image: Document PDF]

complété par les statistiques obtenues :  [image: Document PDF]

En vous rendant dans la rubrique "Dossiers et actions" vous y trouverez le dossier complet "La densification urbaine à Saint-Brevin-les-Pins" en complément des présentes informations.


★ Environnement  ★ Patrimoine  ★ Urbanisme✐ 06/06/2023
[image: C'est la journée internationale de l'environnement]
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C'est la journée internationale de l'environnementAujourd’hui, 05 juin, c’est la journée Internationale de...Aujourd’hui, 05 juin, c’est la journée Internationale de l’environnement,

Pour rappel, cette journée est organisée par le Programme des Nations Unies pour l’environnement (PNUE).

Cette journée est marquée par différentes activités à travers le monde et plus particulièrement en France, sur la protection de notre planète.

C’est aussi, une occasion de sensibiliser notre entourage aux gestes de protection environnementales.





Vous pouvez rejoindre le site web de la journée de l'environnement 2023 par le lien suivant Journée internationale de l'environnement


★ Environnement✐ 05/06/2023
[image: Les ASB rencontrent des élèves ingénieurs agronomes]
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Les ASB rencontrent des élèves ingénieurs agronomesLe 26 mai les élèves en première année de l'école...Le 26 mai les élèves en première année de l'école d'ingénieur AGRO de Rennes ont rencontré le président des ASB serge Pucelle accompagné de Pascal Picquet représentant le conseil de développement sud estuaire (CDSE) pour comprendre les actions menées dans le cadre du changement climatique.

Vous en trouverez le compte rendu dans ce document :  [image: Document PDF]

Plusieurs Thèmes évoqués :
	Sensibilisation - Communication
	Documents d'urbanisme
	Protection de la côte de Jade
	Réalisation de dossiers à destination des élus et ligériens
	PCAET


CONCLUSION : nous avons apprécié la forte implication  de ces élèves qui œuvrent  pour relever le défit du changement climatique.

Nous avons insisté sur la nécessité de l'implication des collectivités dans ce domaine notamment par la mise en place des règles d'urbanisme et des mesures concrètes permettant d'être efficient  

 


★ Culture  ★ Environnement  ★ Littoral  ★ Patrimoine✐ 26/05/2023
[image: Brèv'de Jardin 2023]
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Brèv'de Jardin 2023Ce 20 mai 2023 au parc du Pointeau, nous y étions et avons pu vous accueillir.
Nous...Ce 20 mai 2023 au parc du Pointeau, nous y étions et avons pu vous accueillir.

Nous remercions nos adhérents qui nous ont confortés dans nos divers travaux réalisés ou en cours de développement.

Nous avons également rencontré plusieurs brévinois récents qui manifestent leur désir d'adhérer et pour certains participer un peu plus en souhaitant devenir auditeur libre de nos conseils d'administration et réunions mensuelles.

Si vous-même êtes intéressés, utiliser la rubrique "contactez-nous" pour nous joindre, nous répondrons à vos questions.

Pour plus de détails, retenez la date de notre prochaine assemblée générale : jeudi 3 août 2023 - 16h30 - à l'amphithéâtre du Casino, Saint Brevin l'Océan.


★ Culture  ★ Environnement  ★ Littoral  ★ Patrimoine  ★ Travaux  ★ Urbanisme✐ 20/05/2023
[image: Les ASB et le Comité de Jumelage de Saint Brevin]
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Les ASB et le Comité de Jumelage de Saint BrevinSEJOUR BREVINOIS DES COLLEGIENNES DE PEISSENBERG du 19 au 25 mars 2023.
Le comité de...SEJOUR BREVINOIS DES COLLEGIENNES DE PEISSENBERG du 19 au 25 mars 2023.

Le comité de Jumelage avait sollicité les autres associations brévinoises afin de proposer une activité sportive ou culturelle pouvant intéresser ces collégiennes germaniques.

A l'initiative de Bernard SAUVETRE, les Amis de Saint Brevin ont proposé une sortie "Vélo & Mégalithes" pour découvrir une autre vision de Saint Brevin.

Vous en retrouverez le reportage dans l'espace adhérents, rubrique "Flash Info" accompagé de nombreuses photos et se terminant par la réception en mairie.


★ Culture  ★ Patrimoine✐ 31/03/2023
[image: CME : Intervention des ASB]
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CME : Intervention des ASBABATTAGE DE CYPRES ET COMMISSION MIXTE DE L'ENVIRONNEMENT :
Le 24 mars 2023 lors de la...ABATTAGE DE CYPRES ET COMMISSION MIXTE DE L'ENVIRONNEMENT :

Le 24 mars 2023 lors de la Commission Mixte de l'environnement, notre association est intervenue pour afficher son incompréhension de cette abattage totale de la ligne de Cyprés du boulevard de l'océan.

Les ASB demandent à la mairie (cf pj) :

- de se doter d'un PLAN DE GESTION DE LA FORET URBAINE pour notre ville afin de programmer le renouvellement de notre boisement vieillissant, dans un contexte de changement climatique criant, en  définissant un plan d'action pluriannuels.

- de modifier le PLU afin de mieux protéger notre patrimoine arboré communal et privé 





Pièce jointe : [image: Document PDF]


★ Environnement  ★ Patrimoine✐ 24/03/2023
[image: Enquête citoyenne sur les perceptions du changement climatique]
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Enquête citoyenne sur les perceptions du changement climatiqueLe Conseil de Développement Sud-Estuaire a organisé en 2022 des ateliers pour...Le Conseil de Développement Sud-Estuaire a organisé en 2022 des ateliers pour recueillir la perception des citoyens sur les changements climatiques et le degré de vulnérabilité de notre territoire

Ces ateliers ont montré que les participants s’intéressent et s’interrogent sur les effets et les conséquences du changement climatique.

Afin de renforcer l’échantillon obtenu, nous vous proposons d’étendre l’enquête au plus grand nombre pour dessiner avec plus de précision la perception de la population de notre territoire sur les effets et les conséquences du changement climatique.

Vous habitez l’une des 6 communes de la Communauté de Communes du Sud-Estuaire ? Répondez à cette enquête citoyenne :

 https://forms.gle/ZbhpMUfdwKScaUhW7



Les résultats seront diffusés sur le site internet de la CCSE et celui des Amis de Saint Brevin.

Renseignements : 02 40 27 77 16 

 conseildedeveloppement@cc-sudestuaire.fr

www.cc-sudestuaire.fr



 


★ Environnement✐ 09/02/2023
[image: Message au adhérents ATTENTION !]
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Message au adhérents ATTENTION !ATTENTION !
Nous envoyons régulièrement des messages par internet depuis notre boite...ATTENTION !

Nous envoyons régulièrement des messages par internet depuis notre boite info-com@lesamissesaintbrevin.fr et une alerte nous arrive nous indiquant que pour certains il sont reçus comme "SPAM". Un message est adressé ce jour à tous les adhérents, si vous ne l'avez pas reçu, pensez à vérifier dans votre boite "spam" s'il ne s'y trouve pas.

Désolé de ce désagrément.

A bientôt ...

ASB Information & Communication


✐ 08/02/2023
[image: Opération brutale d'abattage de cyprès à Saint Brevin]
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Opération brutale d'abattage de cyprès à Saint BrevinOPERATION BRUTALE D'ABATTAGE DE CYPRES A SAINT BREVIN
         ...OPERATION BRUTALE D'ABATTAGE DE CYPRES A SAINT BREVIN

                                       "un désastre écologique"

Aujourd'hui a commencé l'abattage de 50 cyprès Lambert ordonné par la mairie.

Ce matin, de nombreux Brevinois se sont réunis pour montrer leur indignation et leur incompréhension face à cette opération, et pour connaître les motifs et le rapport sanitaire de ces arbres qui ont justifié cette prise de décision. La gendarmerie et la police municipale étaient présentes en nombre afin d'éviter tout débordement, ce  rassemblement s'est déroulé dans le calme.

Les premières photographies de la surface des coupes  ne révèlent a priori aucune altération parasitaires de ces arbres âgés de 50 à 60 ans. 

Les ASB dénoncent avec force, le fait de n 'avoir pu prendre connaissance du document formel d'état phytosanitaire et mécanique de ces cyprès , réclamé à plusieurs reprises auprès de la mairie. L'absence de transparence sur ce dossier pose interrogation. Les services techniques de la mairie ont certes, la compétence nécessaire pour le traitement de ce sujet (savoir faire que nous ne remettons pas en cause), mais cette prérogative devrait s'accompagner de documents formel s de l'analyse effectuée par les services afin de mieux comprendre la situation, par exemple de dangerosité de chaque arbre.  

En conséquence,  nous nous posons la question de la réelle nécessité de l'abattage total des 50 cyprès. Etait -il possible de n'abattre que quelques spécimens?

Par ailleurs, le patrimoine arboré de la commune commence à vieillir, il est encore temps de mettre en place un plan de gestion communale des arbres de la ville (à l'instar du plan de gestion de la forêt de la Pierre Attelée), afin de programmer la régénération du patrimoine boisé en précisant les arbres qui devront être remplacés à terme soit pour des raisons d'âge, de tenue mécanique ou phytosanitaire. 

Un tel document permettrait d'informer en toute transparence les brevinois et éviterait l'incompréhension de la situation que nous avons vécu ce matin face à cet abattage massif de cyprès à contre courant de tous les enjeux environnementaux connus face au changement climatique. Les replantations envisagées sur ce site combleront ce vide écologique au mieux dans une trentaine d'années. A ce rythme quel  patrimoine boisé commun à tous les brevinois allons nous laisser à nos générations futures ?



Les arbres paraissent-ils malades ?   Vous retrouverez quelques photos dans ce [image: Document PDF]



 


★ Environnement  ★ Patrimoine✐ 23/01/2023
[image: FNE 44 possible ?]
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FNE 44 possible ?Les Amis de Saint Brevin, représentés par Geneviève FREDET et Jean-Pierre...Les Amis de Saint Brevin, représentés par Geneviève FREDET et Jean-Pierre DUVAL, ont assité le 18 janvier 2023 à une réunion d'information en vue d'une création d'une FNE 44 (France Nature Environnement Loire-Atlantique). Les ASB y sont favorables et participent à sa création comme vous pouvez le voir dans le compte-rendu que vous retrouverez dans l'espace "Adhérents" rubrique FNE.


★ Environnement  ★ Littoral  ★ Patrimoine  ★ Urbanisme✐ 22/01/2023
[image: Densification urbaine]
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Densification urbaineLors de notre assemblée générale du 3 août 2022, la question de...Lors de notre assemblée générale du 3 août 2022, la question de l'urbanisationde notre ville a été soulevée. La densification urbaine face aux contraintes réglementaires, aux pressions foncières liées à l'attractivité de la commune est identifiée comme un enjeu majeur pour notre ville. C'est pourquoi nous ouvrons à tous les brévinois cette enquête lancée auprès de nos adhérents.

L'objectif de cette enquête est de recueillir votre perception de la densification urbaine afin d'en mesurer l'acceptabilité en identifiant "à priori" les attentes et craintes des brévinois sur cette problématique.

           Quelle ville pour demain souhaitons-nous ?

L'analyse de vos réponses sera intégrée dans un dossier en cours de préparation sur cette problématique qui, nous l'espérons, recevra un accueil favorable de la mairie et participera à la préservation du cadre de vie de notre ville.

Répondez à notre questionnaire en cliquant sur ce lien,    Questionnaire Urbanisme   

en fin de questionnaire n'oubliez pas de cliquer sur "ENVOYER" .

Nous ne manquerons pas de faire figurer sur ce site l'analyse de vos réponses après étude.

Vous pouvez également transmettre ce questionnaire à vos amis et connaissances en éditant ce [image: Document PDF]    

 


★ Environnement  ★ Patrimoine  ★ Urbanisme✐ 14/12/2022
[image: ASB Avis de Recherche]
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ASB Avis de RechercheAVIS DE RECHERCHE
Nous contactons nos adhérents et sympathisants pour répondre...AVIS DE RECHERCHE

Nous contactons nos adhérents et sympathisants pour répondre à une demande de monsieur Rémi D. pour l’écriture de son prochain roman qui se déroule à Saint Brévin en 1987 : « Je suis à la recherche des emplacements des cabines téléphoniques de l'époque. Vous est-il possible de m'aider à les localiser? Je n'ai trouvé que celle de l'allée Stefani, qui existe encore. »

Si vous avez une réponse même partielle à nous donner, utilisez la boite "contact", nous ferons suivre.


★ Culture✐ 07/12/2022
[image: 10 000 arbres à Saint Brevin]
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10 000 arbres à Saint BrevinLes ASB sont représentés par Serge PUCELLE dans la commission préparant la...Les ASB sont représentés par Serge PUCELLE dans la commission préparant la charte de l'arbre pour Saint Brevin les Pins.

Serge, notre président, déclare que la ville doit se doter d'un plan de gestion du boisementafin d'anticiper le vieillissement naturel des arbres et d'éviterles situations d'urgence. 

Vous aprécierez cet article "10 000 arbres face à la densification du centre-ville" de ce 28 octobre 2022 dans Ouest-France ci-joint  [image: Document PDF]


★ Environnement  ★ Urbanisme✐ 28/10/2022
[image: CDSE - Changement climatique ]
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CDSE - Changement climatique Le Conseil de Développement du Sude Estuaire (CDSE) a organisé des ateliers pour...Le Conseil de Développement du Sude Estuaire (CDSE) a organisé des ateliers pour appréhender quelle est la perception des ligériens sur les effets et les conséquences du changement climatique sur leur teritoire.



JP.D des ASB a assisté ce lundi 17 octobre 2022 salle des Dunes à Saint Brevin Les Pins, au compte-rendu des réunions de présentation. Dix élus étaient présents parmi l'assistance qui a apprécié les détails des statistiques présentées et leur analyses élaborées à partir des cent questionnaires reçus, le tout suivi des propositions en découlant.



Vous en trouverez l'analyse détaillée des réponses apportées et la synthèse des remarques formulées dans ce très complet   [image: Document PDF]


★ Environnement  ★ Littoral  ★ Patrimoine  ★ Urbanisme✐ 18/10/2022
[image: Conférence : ]
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Conférence : Un article de Madame G.F., membre des ASB :
Vendredi 14 octobre 2022, au casino de Saint...Un article de Madame G.F., membre des ASB :

Vendredi 14 octobre 2022, au casino de Saint Brevin,  j’ai assisté à une conférence « Faire l’histoire des pays de la Loire Atlantique »

Cette conférence, présentée par Séverin Neveu, médiateur aux archives départementales,  a été organisée par l’association de généalogie de Saint Brevin qui a un partenariat avec les Archives Départementales.

Séverin Neveu nous a invités à  découvrir une exposition « Signatures », l’art de s’identifier, aux Archives Départementales de Nantes du 19 octobre 2022 au 14 avril 2023. Cette exposition retrace l’importance de cette « signature » qui peut revêtir plusieurs formes (chartes médiévales, actes passés devant notaire, plans d’architecture…) et nous amène à une réflexion sur  l’évolution de cet usage.

Voici quelques extraits de son intervention :

Le terme « paysage » est apparu à la Renaissance. Ce mot est une dérive du mot « pays » au sens habité avec une notion de nature transformée et une valeur esthétique.

Les archives de l’aménagement des territoires et de l’environnement permettent de reconstituer l’histoire des paysages.

Des photos du littoral de Saint Brevin nous ont permis de découvrir la dune de sable avant le boisement qui a commencé à la fin du XIXème siècle. Pour ce faire, des particuliers ont acheté des parcelles.

En 1865, une lettre d’un ingénieur des Ponts et Chaussées explique que la mer gagne sur les dunes et qu’il est temps de lutter contre l’action de celle-ci.

Une autre photo datant de 1840 met en évidence l’importance du port de Paimboeuf.

Le site : vuduciel.loire-atlantique.fr permet de comparer et de voir l’évolution de l’estuaire et des autres paysages de la région.

Son intervention a permis d’informer le public qu’il est possible de puiser dans les archives départementales pour s’informer sur notre territoire dans de nombreux domaines.
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[image: YARA - Manifestation]
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YARA - Manifestation
La commune de Saint Brevin est intégrée dans le Plan de Prévention...

La commune de Saint Brevin est intégrée dans le Plan de Prévention d'Intervention (PPI) qui définit notamment les modalités d'alerte des habitants situés à moins de 9 km du site.

Malgré de nombreux rappels à l'ordre de la préfecture, les associations de Montoir s'insurgent sur le non-respect des normes par cette industrie.

Une manifestation est organisée vendredi 14 octobre à 17h30 devant la souspréfecture de Saint Nazaire comme indiqué dans cet article de Ouest-France :  [image: Document PDF]

Les ASB ont constitué un dossier PPI dès mars 2021 que vous pouvez retrouver sur ce site dans la rubrique "Nos dossiers & actions" >Environnement > Plan Particulier d'Intervention.


★ Environnement✐ 12/10/2022
[image: Réunion de Quartier : Pierre Attelée]
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Réunion de Quartier : Pierre AtteléeREUNION DE QUARTIER à La Pierre Attelée
Le jeudi 15 septembre
Monsieur D des ASB,...REUNION DE QUARTIER à La Pierre Attelée

Le jeudi 15 septembre

Monsieur D des ASB, s’est rendu à la réunion de quartier à l’école de la Pierre Attelée. De nombreuses personnes, environ une vingtaine, sont présentent en face des représentants de la mairie Madame Marie BRARD  et Monsieur Eric TOURET, Madame PACAUD arrivant en fin de réunion.

Les fois précédentes les personnes arrivaient au fur et à mesure et rencontraient les représentants individuellement. Cette fois-ci, tout le monde est arrivé en même temps et s’est assis en arc de cercle pour engager un débat. Ils se plaignent d’abord que celui-ci ne soit pas organisé avec des chaises ou bancs mis en place à l’avance mais il me semble que cette façon n’était pas prévue. Cela pourra certainement s’organiser les prochaines fois.



Plusieurs sujets sont évoqués, parfois de façon un peu houleuse et passionnée mais sans jamais être éludés :
	Pollution sonore et souvent tardive aux environs du camping avec une sono très puissante. La mairie prendra rendez-vous avec monsieur ROSSIGNOL.
	Cheminement piéton le long du camping pollué de déjections chevalines ou canines. Sujet étendu aux rues des alentours ponctué d’un reproche de non ramassage de la part des centres équestres.
	Circulation rue du 11 novembre, enlèvement des ralentisseurs ?
	Allées Marthe et Marie-Antoinette, circulation revenue à la normale. Manque d’information des riverains sur les divers changements.
	Circulation et mobilité école (Pierre Attelée), un projet d’ensemble est préparé en concertation avec les enseignants et les parents. 2ème phase : signalétique, …
	Eclairage, demande de revoir les horaires notamment le matin pour les élèves se rendant au lycée et devant rejoindre les transports en commun dans le noir.
	La fibre : pas de délais certain, ne semble pas être prévue enterrée pour l’instant.
	Centre d’hébergement : débat houleux et passionné … La mairie indique avoir informé dans les boites aux lettres, rencontre avec les établissements scolaires et les parents au conseil d’école. Réunion en mairie avec les parents, certains riverains et l’association Aurore. Mise en place d’un comité de pilotage. A suivre …
	Un sujet général a été évoqué et demande à être développé par la suite concernant le quartier Ermitage - Menhir qui manque fortement d’attrait et d’animation. Il semble abandonné par rapport à Midin, Les Pins, l’Océan ou même Les Rochelets. Manque total de petits commerces, dépôt de pains, café… En somme il faudra revoir et élaborer une animation de quartier …


Cette réunion a duré plus de deux heures mais elle a permis aux résidents de se retrouver et être entendus. Quelques réponses ont pu être apportées et des engagements ont été pris. Les représentants de la mairie ont entendu les doléances et ne manqueront pas de donner suite et informer.
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Les ASB à TRIVALISVisite centre de tri Trivalis
Ce mardi 06 septembre 15 personnes, se sont retrouvés en...Visite centre de tri Trivalis

Ce mardi 06 septembre 15 personnes, se sont retrouvés en Vendée, sur une aire de stationnement au bord de l’étang de Plessy-Bergeret, point de ralliement pour une visite organisée par les ASB, au centre de tri de Trivadis. Après un pique-nique convivial, nous nous sommes rendus sur le lieu du rendez-vous, Vendée tri, où nous avons été accueillis par une animatrice qui nous a pris en charge durant 2h 30, pour la visite guidée du centre de tri et de valorisation de nos déchets.



Vous retrouverez la suite et l'intégralité de ce compte-rendu de Mercédès agrémenté de nombreuses photos dans la nouvelle rubrique "Sorties et Animations".


★ Environnement✐ 06/09/2022
[image: Label VMF Villa Duchesse Anne]
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Label VMF Villa Duchesse AnneLabel VMF Patrimoine Historique
Ce 3 septembre 2022 s’est déroulée la...Label VMF Patrimoine Historique

Ce 3 septembre 2022 s’est déroulée la cérémonie de la remise du label VMF (Vielle maison de France) de la villa la Duchesse Anne. La plaque commémorative a été dévoilée en présence de madame et monsieur Dufetel (propriétaires et membres des ASB), du président de l´association VMF 44, de madame Pacaud (Première adjointe).

De nombreux invités étaient présents à cet événement notamment des élus de la municipalité, des représentants de l’association VMF 44 et naturellement les ASB qui œuvrent pour la préservation du patrimoine architectural de Saint Brevin.

La cérémonie s’est achevée autour d’un cocktail chaleureux et convivial.

Pour mémoire le VMF est une association qui œuvre et se consacre à la sauvegarde et la mise en valeur du patrimoine remarquable, paysager privé. 
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[image: Les ASB au Forum des Associations]
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Les ASB au Forum des AssociationsLes ASB étaient présents sur leur stand à la réunion des associations...Les ASB étaient présents sur leur stand à la réunion des associations ce 3 septembre 2022 à Saint Brévin. Nous avons été très heureux de vous rencontrer et d'échanger sur vos soucis, et souhaits concernant votre cadre de vie à Saint Brevin. Nous avons enregistrés plusieurs nouvelles adhésions nous confortant sur le bien fondé de nos actions et nous donnant plus de poids dans nos démarches. Bienvenu aux nouveaux adhérents que nous ne manquerons pas de contacter dans nos mails réguliers et qui pourront suivre en détail l'avancement de nos dossiers dans leur "espace adhérents" du site.


★ Culture  ★ Environnement  ★ Loisirs  ★ Patrimoine  ★ Travaux  ★ Urbanisme✐ 03/09/2022
[image: Ouest-France - ASB Le monde qui change]
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Ouest-France - ASB Le monde qui changeCet article "Les amis de Saint Brevin face à un monde qui change" paru dans...Cet article "Les amis de Saint Brevin face à un monde qui change" paru dans Ouest-France de ce 23 août 2022 est à retrouver dans ce [image: Document PDF]


★ Culture  ★ Environnement  ★ Littoral  ★ Patrimoine  ★ Travaux  ★ Urbanisme✐ 23/08/2022
[image: ASB Conférence Boisement sur Courrier du Pays de Retz]
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ASB Conférence Boisement sur Courrier du Pays de RetzLa conférence organisée par les ASB a succité ce bel article diffusé...La conférence organisée par les ASB a succité ce bel article diffusé par le Courrier du Pays de Retz que vous trouvez dans ce :  [image: Document PDF]


★ Environnement  ★ Patrimoine  ★ Urbanisme✐ 11/08/2022
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ASB Nouveau bureauFaisant suite à l'assemblée générale du 6 août 2022, le...Faisant suite à l'assemblée générale du 6 août 2022, le nouveau conseil d'administration des Amis de Saint Brevin s'est réuni ce samedi 8 août pour procéder à l'election du nouveau bureau.

Vous pourrez retrouver cette nouvelle composition et les anciennes dans la rubrique "Qui sommes-nous" > composition du bureau. Pour vous simplifier la démarche, ce nouveau conseil d'administration et son bureau est le suivant :



BUREAU :
	Président : Serge PUCELLE
	Vice-Présidente : Geneviève FREDET
	Trésorier : Vincent COLAS
	Trésorier-adjoint : Jean-Pierre DUVAL
	Secrétaire : Jean-Pierre DUVAL
	Chargé de Communication : Jean-Pierre DUVAL
	Assesseurs : Ghislaine LEFEUVRE - Bernard POITEVINEAU




ADMINISTRATEURS :

	Pascale LIQUIERE
	Thierry LANGE
	Bernard SAUVETRE


PRÉSIDENT D'HONNEUR :

	Le Maire de Saint-Brevin




PRÉSIDENT HONORAIRE :

	Dominique BOYET




ADMINISTRATEUR HONORAIRE :

	Dominique BOYER
	Jean-Pierre DEFFUANT
	Marie-Odile ALLAIRE
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ASB'brèves N°3Ce troisième numéro du bulletin d'information des Amis de Saint Breviin vient de...Ce troisième numéro du bulletin d'information des Amis de Saint Breviin vient de paraître.

Vous le trouverez dans ce :  [image: Document PDF]

Lisez-le, distribuez-le autour de vous et adressez-le par mail à vos amis et connaissances.

Nous attendons vos retours et suggestions. Utilisez la boite "contact" du site.

Merci d'avance pour vos propositions.

La rédaction.
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Ouest-France - ASB conférenceCet article "Forêts et changement climatique : une conférence" paru...Cet article "Forêts et changement climatique : une conférence" paru dans Ouest-France du 22 juillet 2022 est à retrouver dans ce [image: Document PDF]
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Plages :nouveaux drapeauxAttention !!     Les drapeaux de plage changent, ils ont été...Attention !!     Les drapeaux de plage changent, ils ont été modifiés dans un besoin d'uniformisation avec la norme internationale.

Vous les retrouverez dans ce document : [image: Document PDF]
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Sortie PAIMBOEUF du 02 juilletLes Amis de Saint Brevin vous ont proposé de nous retrouver le samedi 2 juillet 2022...Les Amis de Saint Brevin vous ont proposé de nous retrouver le samedi 2 juillet 2022 à 10h00 à Paimboeuf  pour un parcours "Pierre, Patrimoine et Nature" prévu pour la journée.

Nous avons profité d'une journée très ensoleillée et de la bonne humeur de chacun. La visite nature du matin, animée par Ghislaine, nous a permis de découvrir Paimboeuf depuis le jardin étoilé jusqu'à l'autre bout des bords de Loire. A midi, nous avons apprécié ce temps de repos autour d'un bon repas en terrasse. L'après-midi nous avons pu continuer avec un parcours historique animée par une conférencière.

Je pense ne pas trahir l'opinion de chacun en disant que nous sommes prêts à participer à d'autres visites de ce genre. La place est ouverte à vos propositions ...

Retrouvez quelques photos du jour dans ce [image: Document PDF]


★ Culture  ★ Loisirs  ★ Patrimoine✐ 03/07/2022
[image: Les ASB reçus par Ouest-France]
[image: Voir]
Les ASB reçus par Ouest-FranceMessieurs Serge PUCELLE vice-président et Jean-Pierre DUVAL communication furent interviewés par...Messieurs Serge PUCELLE vice-président et Jean-Pierre DUVAL communication furent interviewés par monsieur Laurent CASSIN de Ouest-France en cette fin juin. Nous avons pu présenter l’association : son origine en 1984, son évolution, son rôle, ses objectifs, ses actions et les motivations de chacun. Vous pouvez en découvrir le contenu dans la rubrique « Presse » de ce site et les grandes lignes dans ce  [image: Document PDF]


★ Culture  ★ Environnement  ★ Littoral  ★ Patrimoine  ★ Travaux  ★ Urbanisme✐ 30/06/2022
[image: Saint Brevin : PLU N°7 & N°9]
[image: Voir]
Saint Brevin : PLU N°7 & N°9Nous vous demandons de bien vouloir retrouver les avis administratifs (parus ce 23/06/2022 sur...Nous vous demandons de bien vouloir retrouver les avis administratifs (parus ce 23/06/2022 sur Ouest-France) concernant 

la procédure de modification simplifiée n°7 du PLU de Saint-Brevin et la procédure de modification n°9 du PLU de Saint-Brevin, dans le document  suivant : [image: Document PDF].

Vous y retrouverez tous les détails et possibilité de téléchargement sur le site de la CCSE.

Nous vous demandons de nous faire parvenir vos avis, vos observations, vos suggestions, ... afin de compléter nos analyses et permettre de transmettre un rapport complet à la mairie que nous ne manquerons pas de vous transmettre également.

Pour nous répondre, utilisez la boite "contact" ou par envoi à notre adresse en entête du document joint.


★ Environnement  ★ Travaux  ★ Urbanisme✐ 23/06/2022
[image: Brèv'deJardin]
[image: Voir]
Brèv'deJardinCe 21 mai 2022 au parc du Pointeau, nous y étions et avons pu vous accueillir.
Nous...Ce 21 mai 2022 au parc du Pointeau, nous y étions et avons pu vous accueillir.

Nous remercions nos adhérents qui nous ont confortés dans nos divers travaux réalisés ou en cours de développement.

Nous avons également rencontré plusieurs brévinois récents qui manifestent leur désir d'adhérer et pour certains participer un peu plus en souhaitant devenir auditeur libre de nos conseils d'administration et réunions mensuelles.

Si vous-même êtes intéressés, utiliser la rubrique "contactez-nous" pour nous joindre, nous répondrons à vos questions.

Pour plus de détails, retenez la date de notre prochaine générale : mercredi 3 août 2022 - 16h30 - à l'amphithéâtre du Casino, Saint Brevin l'Océan.


★ Environnement✐ 21/05/2022
[image: Sorties découvertes - Votre choix ! Trivalis]
[image: Voir]
Sorties découvertes - Votre choix ! TrivalisLes A.S.B. ont retenu le thème de sortie pour 2022.
Les adhérents et observateurs...Les A.S.B. ont retenu le thème de sortie pour 2022.

Les adhérents et observateurs extérieurs ont transmis leur choix en utilisant la boite contact du site.

Voici le résultat de la consultation (tous les détails dans le compte-redu de la réunion mensuelle du 19/02/2022 à retrouver dans l'espace adhérents).



Sortie retenue : CHOIX 3 : Visite "Vendée Tri" 



Détails sur son déroulement : organisation, durée, horaire, lieux, déplacements, conférenciers retenus, coût.

La visite est réservée pour le MARDI 6 SEPTEMBRE 2022 en après-midi  14h00.  Nous prévoyons d'organiser un covoiturage pour nous rendre sur place (près de La Roche-sur-Yon) en fin de matinée et de partager un pique -nique avant de nous rendre sur le site pour une visite complète guidée et commentée.

Vous en trouverez tous les détails ainsi que le bulletin de réservation dans le document suivant : [image: Document PDF]



Nous ne manquerons pas de vous recontacter.

 


★ Culture  ★ Environnement  ★ Littoral  ★ Urbanisme✐ 17/03/2022
[image: TRANSFERT DE L'HEPAD de MINDIN 15&17 juin]
[image: Voir]
TRANSFERT DE L'HEPAD de MINDIN 15&17 juinMonsieur LE GOAS confirme ce transfert en deux journées au lieu de trois et lance un appel...Monsieur LE GOAS confirme ce transfert en deux journées au lieu de trois et lance un appel aux bénévoles pour accompagner les résidents.

Dans ce  [image: Document PDF]  vous retrouverez tous les détails du projet de déménagement.

Vous pouvez le contacter : Monsieur LE GOAS Patrick - 26, avenue du bois - 44250 Saint-Brevin-les-Pins - Mail legoas.patrick@orange.fr


★ Patrimoine  ★ Urbanisme✐ 24/02/2022
[image: Littoral : Vigie vandalisée !!]
[image: Voir]
Littoral : Vigie vandalisée !!Bernard, membre du conseil d'administration des ASB et membre de l'équipe...Bernard, membre du conseil d'administration des ASB et membre de l'équipe "Vigie du Littoral de Saint Brevin", nous a alerté sur la destruction d'un point de vigie installé par la mairie et en fonction depuis le 3 novembre 2021, voir notre article "ACTUALITES" du 5 novembre 2021.

Les services de la mairie contactés immédiatement ont répondu instantanément : "Merci pour votre information sur cette dégradation inadmissible. Nous allons faire le nécessaire pour le remplacement" J.F. G. Conseiller municipal à la mer et littoral.


★ Littoral✐ 19/02/2022
[image: Changement climatique sur notre territoire]
[image: Voir]
Changement climatique sur notre territoireLe Conseil de Développement Sud-Estuaire organise trois réunions sur le thème...Le Conseil de Développement Sud-Estuaire organise trois réunions sur le thème : le changement climatique 

"ses effets, ses conséquences et les risques sur notre territoire".

Quelle est votre perception et quelles sont vos préocupations sur ce sujet ?

Réunions ouvertes au public (entrée libre et gratuite) : Paimboeuf / Salle Cutullic, le 16 février à 20h00 et Saint-Père-en-Retz / Mairie annexe, le 23 février 2022 à 20h00. Tous les détails dans ce flyer [image: Document PDF]



Ce 9 février 2022, la première réunion s'est tenue en salle des Dunes à Saint-Brevin-les-Pins. Vous en retrouverez le compte-rendu et les photos dans Espace Adhérents, rubrique Flash Info



 


★ Environnement  ★ Littoral  ★ Patrimoine✐ 10/02/2022
[image: 2022 - Accueil des nouveaux brevinois]
[image: Voir]
2022 - Accueil des nouveaux brevinoisGhislaine, membre du conseil d'administration des ASB, y a assité ce samedi 5...Ghislaine, membre du conseil d'administration des ASB, y a assité ce samedi 5 février 2022 en salle "Etoile de Jade"

Article et photos à retrouver dans Espace Adhérents rubrique Flash Info.


✐ 05/02/2022
[image: Un Pôle de santé pluridisciplinaire pour Saint Brevin]
[image: Voir]
Un Pôle de santé pluridisciplinaire pour Saint BrevinRécemment la presse s'est faite écho du projet de construction d'un futur...Récemment la presse s'est faite écho du projet de construction d'un futur pôle de santé pluridisciplinaire.

Les Amis de Saint Brevin sont évidemment favorables à la réalisation d'un tel centre qui répond aux attentes des brevinois afin de faire face au risque de désertification médicale de notre commune dans les années à venir.

Nous proposons une alternative à sa localisation.

Voir sur "Espace Adhérents" notre lettre transmise à la mairie.


★ Travaux  ★ Urbanisme✐ 17/12/2021
[image: La CCSE convie les agriculteurs]
[image: Voir]
La CCSE convie les agriculteursLa communauté de communes Sud Estuaire (CCSE) convie les agriculteurs à une...La communauté de communes Sud Estuaire (CCSE) convie les agriculteurs à une matinée de discussion autour de l’agriculture le mercredi 15 décembre 2021. Au cours de la matinée, les thèmes suivants seront abordés : rédaction de la charte de la ruralité, réponse aux orientations du Plan climat-air-énergie-territorial, fiches d’actions autour de l’Agriculture, intervention de la Chambre d’agriculture 44, présentation du projet d’abattoir mobile de l’association AALVie.

Les ASB portent un intérêt sur cette rencontre avec les agriculteurs de la CCSE qui fait écho au travail que nous avons mené dans le cadre du PCAET et à nos réflexions sur le SRADDET. Actuellement, dans le cadre de la Commission Mixte de l'Environnement nous élaborons "une charte de l'arbre" qui devrait trouver un appui, pour certains domaines, avec  "la charte de la ruralité" en cours d'étude. 

Les ASB souhaitent faire part de leur ressenti local qui pourrait rejoindre les préoccupations nombreuses des agriculteurs de la CCSE dans un courrier que nous avons adressé à Madame BOUSSEAU Vice-présidente de la CCSE, chargée du Développement économique, Tourisme, Agriculture. Vous le retrouverez dans "l'Espace Adhérents" rubrique "Interventions écrites".







 


★ Environnement  ★ Patrimoine✐ 13/12/2021
[image: Enquête publique : SRADDET > Les conclusions]
[image: Voir]
Enquête publique : SRADDET > Les conclusionsSRADDET : Schéma Régional d'Aménagement et de Développement Durable...SRADDET : Schéma Régional d'Aménagement et de Développement Durable et d'Egalité des Territoires

Le projet SRADDET est accessible sur le lien suivant : SRADDET 44 



Enquête publique ouverte du 12 septembre au 15 octobre 2021 sur le schéma régional d'aménagement et de développement durable et égalitaire du territoire.

Ce dossier est un document fondateur pour notre territoire puisque l'ensemble des documents qui président à l'aménagement, au développement et aux projets portés par la CCSE et notre commune (SCOT, PLUI, PCAET ...) vont découler des orientations et obligations définies dans ce SRADDET.

Dans ce contexte le SRADDET se fixe deux priorités couvrant la période jusqu'en 2050 :
	Conjuguer attractivité et équilibre des territoires du Pays de la Loire
	Réussir la transition écologique en préservant les identités des territoires Ligériens.


Les Amis de Saint Brevin, ce 14 octobre2021, a transmis sa contribution : 

Retrouvez l'intégralité de notre envoi dans l'Espace Adhérents



Nous venons de recevoir les conclusion de cette enquête qui confortent certaines de nos positions et que vous retrouvez dans ce : [image: Document PDF] 


★ Environnement  ★ Littoral  ★ Patrimoine  ★ Urbanisme✐ 01/12/2021
[image: Les ASB à Donges : Conférence Air respiré ?]
[image: Voir]
Les ASB à Donges : Conférence Air respiré ?Un article de Ouest france transmis aux membres du conseil d'administration des Amis de Saint...Un article de Ouest france transmis aux membres du conseil d'administration des Amis de Saint Brévin par notre service "Information & Communication", faisait état d'une conférence sur le thème "Air pollué à Donges, comment s'y retrouver ?" animée par AZDRP (Association Dongeoise des Zones à Risques et du PPRT) ce vendredi 26 novembre 2021 à 19h30 . Deux membres du conseil s'y sont rendu et vous en rapportent leur ressenti dans un dossier "Flash Info" de l'Espace Adhérents". Vous le retrouverez dans quelques temps dans nos dossiers accessibles à tous.


★ Environnement✐ 26/11/2021
[image: Conseil participatif : 8 projets pour Saint Brevin]
[image: Voir]
Conseil participatif : 8 projets pour Saint Brevin70 dossiers déposés, 30 projets retenus, 11 retenus. Finalement ce sont 8 projets...70 dossiers déposés, 30 projets retenus, 11 retenus. Finalement ce sont 8 projets originaux qui sont soumis au vote des habitants jusqu'au 10 décembre 2021.

Découvrez le détail de ces projets et de l'enveloppe budgétaire s'y apportant dans ce [image: Document PDF]


★ Environnement  ★ Travaux  ★ Urbanisme✐ 13/11/2021
[image: Les ASB participent à la Vigie du Littoral]
[image: Voir]
Les ASB participent à la Vigie du LittoralLa vigie du littoral est mise en place le 3 novembre 2021 sur 8 postes d'observation.
Parmi...La vigie du littoral est mise en place le 3 novembre 2021 sur 8 postes d'observation.

Parmi les observateurs recensés, les membres des Amis de Saint Brevin y sont en très grand nombre, à savoir :

Jean-Pierre.1 - Bernard - Serge - Ghislaine - Catherine - Mercedès - Jean-Pierre.2.

Vous retrouverez le détail de cette information dans le compte-rendu de la réunion CME du 1/10/2021 dans Espace Achérent. et un entretien avec Jean-François GOLHEN, conseiller municipal délégué à la mer et au littoral à Saint Brevin Les Pins dans ce [image: Document PDF]

Ce 3 novembre un article façon presque "Ouest-France" relatant le détail de la mise en route : [image: Document PDF]


★ Environnement  ★ Littoral  ★ Patrimoine✐ 05/11/2021
[image: Enquête publique : Concession de Plage ]
[image: Voir]
Enquête publique : Concession de Plage "LE RAPPORT D'ENQUETE"Une enquête publique pour le transfert de la concession de la plage Branly s'est...Une enquête publique pour le transfert de la concession de la plage Branly s'est déroulée du 19 août 2021 au lundi 20 septembre 2021.

Les A.S.B. ont collecté vos remarques et suggestions et ont donc répondu à cette enquête publique relative à la Concession des plages nord de la commune de Saint Brevin Les Pins, secteur Branly. Les A.S.B. maintiennent et renforcent leur avis émis entre autre lors des enquêtes conjointes de modification N°5 et révision N°3 du PLU.

Découvrez en détail notre courrier transmis ce 20 septembre 2021 (quitus de prise en compte reçu)

dans Espace Adhérents > Intervention écrites

Cette fin octobre 2021 nous recevons le rapport complet et détaillé d'enquête publique que vous retrouvez dans ce [image: Document PDF]


★ Environnement  ★ Littoral  ★ Loisirs  ★ Travaux  ★ Urbanisme✐ 25/10/2021
[image: Mégalithes vus par les artistes]
[image: Voir]
Mégalithes vus par les artistesBernard, Greeter spécialiste des Mégalithes à Saint Brevin et membre du...Bernard, Greeter spécialiste des Mégalithes à Saint Brevin et membre du conseil d'administration de notre association, nous informe de la tenue d'une exposition "Les Mégalithes vus par les artistes" qui aura  lieu du samedi 6 au dimanche 21 novembre 2021 à la Chapelle de l'Hôpital - Pornic.

Tous les détails dans ce [image: Document PDF]


★ Environnement  ★ Patrimoine✐ 15/10/2021
[image: Colloque Littoral Guérande]
[image: Voir]
Colloque Littoral GuérandeEn complément de la conférence "Littoral" de notre assemblée...En complément de la conférence "Littoral" de notre assemblée générale très détaillée et plébicitée par de nombreux adhérents, vous pouvez vous rendre au colloque organisé sur le même thème à Guérande le 16 octobre 2021 de 9h30 à 18h30 au Centre culturel Athanor
• 9h30-10h30 : «  Submersions marines sur le littoral atlantique français : 700 ans d’archives sociétales et environnementales pour une meilleure connaissance et gestion des risques  » par Mohamed Maanan, maître de conférences HDR à l’Université de Nantes.


• 11h-12h : «  Le changement climatique et ses principaux effets attendus sur le littoral régional  » par Marc Robin, professeur à l’Université de Nantes, responsable scientifique de l’Observatoire régional des risques côtiers.


• 14h15-15h15 : «  Les enjeux de la montée des eaux sur notre territoire  », par Guy Baron, géographe, spécialiste de géographie sociale.


• 15h30-16h30 : «  Solutions technologiques utilisées face à la remontée des eaux  » par Georges Javel, ancien professeur des universités.


• 16h45-18h : Table ronde invitant les acteurs institutionnels à échanger sur les enjeux, les projections et solutions qui pourraient être étudiées et envisagées pour le marais de Guérande.


Ce colloque s'accompagne d'une exposition "Le littoral dans tous ses états", visible du 2 au 16 octobre, à Athanor.



Vous en retrouvez tous les détails avec le lien suivant : Colloque Littoral




★ Environnement  ★ Littoral✐ 14/10/2021
[image: Atelier zéro déchet]
[image: Voir]
Atelier zéro déchetDans le cadre de la prévention des déchets sur le territoire, le service...Dans le cadre de la prévention des déchets sur le territoire, le service environnement de la CCSE vous permet de découvrir des astuces Zéro Déchet via des ateliers pratiques proposés gratuitement sur la confection de produits ménagers ou d'hygiène. Moments de rencontres et de découvertes, vous pouvez tenter l'expérience.

- 1er atelier : le samedi 9 octobre à l'Epicerie Retz'aunée. Les ateliers sont sur inscription.

- Vous pouvez consulter les autres ateliers via le lien suivant : CCSE zéro déchet 


★ Environnement✐ 01/10/2021
[image: Saint Brevin : Les foulées du pont]
[image: Voir]
Saint Brevin : Les foulées du pontC'était ce dimanche 26 septembre 2021 avec environ 1300 participants.
Retrouvez...C'était ce dimanche 26 septembre 2021 avec environ 1300 participants.

Retrouvez l'info dans ce [image: Document PDF]


★ Loisirs✐ 26/09/2021
[image: La Fête du vélo passe entre les gouttes]
[image: Voir]
La Fête du vélo passe entre les gouttesNouveau tour de piste ce samedi 24 septembre
La randonnée dans la ville était encore...Nouveau tour de piste ce samedi 24 septembre

La randonnée dans la ville était encore le point fort de cette dixième édition avec Gérard Hltz pour invité d'honneur.

Difficile de passer entre les gouttes, retrouvez en le détail dans ce [image: Document PDF]


★ Loisirs✐ 24/09/2021
[image: Vous avez vu la mer à Saint Brevin !!]
[image: Voir]
Vous avez vu la mer à Saint Brevin !!Pour percer les mystères de l'océan atlantique, la deuxième édition...Pour percer les mystères de l'océan atlantique, la deuxième édition de la journée "Partez voir la mer" a eu lieu samedi 28 août 2021 à Saint Brevin au Pointeau.

De nombreuses animations du sport à l'histoire en passant par la cuisine, 

Dans Ouest France de ce lundi 30 août 2021 : "Kayak, aviron, kitesurf, catamaran : des activités aquatiques, gratuites étaient proposées. Organisé par le département Loire Atlantique sur la plage du Pointeau, à Saint Brevin, l'évènement visait à sensibiliser aux enjeux du grand bleu, aux sens environemental, sportif et éconçomique. 2 500 personnes étaient au rendez-vous".


★ Culture  ★ Environnement  ★ Littoral  ★ Loisirs✐ 30/08/2021
[image: Les suites du Séminaire 2020]
[image: Voir]
Les suites du Séminaire 2020Notre séminaire d'octobre 2020 a défini un plan d'action que nous nous sommes...Notre séminaire d'octobre 2020 a défini un plan d'action que nous nous sommes engagés à suivre. Nous faisons le point régulièrement en reprenant chaque objectif de chaque thème et précisant s'ils sont réalisés, en cours ou à mettre en place. Vous en trouverez l'avancement détaillé dans le document de l'Espace Adhérents dans la rubrique "Séminaire 2020 : le suivi"

 


★ Culture  ★ Environnement✐ 17/08/2021
[image: Ouest-France : Les ASB confiants dans l'avenir]
[image: Voir]
Ouest-France : Les ASB confiants dans l'avenirUn article de Ouest-France de ce 7 août 2021 a certainement attiré votre...Un article de Ouest-France de ce 7 août 2021 a certainement attiré votre attention.

Il s'intitule "Les Amis de Saint Brevin confiants pour l'avenir".

Vous pouvez le découvrir ici dans ce [image: Document PDF]


★ Culture  ★ Environnement  ★ Littoral  ★ Patrimoine  ★ Urbanisme✐ 07/08/2021
[image: Le Paradis des Couleurs à Saint Brevin]
[image: Voir]
Le Paradis des Couleurs à Saint BrevinDécouvrez cette magnifique exposition qui commence dans le parc du Pointeau et se prolonge...Découvrez cette magnifique exposition qui commence dans le parc du Pointeau et se prolonge le long de la plage.

Suggestion : Venez le matin assez tôt, vous serez presque seuls avec une belle luminosité et le chant des oiseaux accompagnera parfaitement vos découvertes.

Quelques photos pour vous mettre en appétit dans l'Espace Adhérents

 


★ Culture✐ 25/07/2021
[image: Les Sculpteurs du Pointeau ]
[image: Voir]
Les Sculpteurs du Pointeau Venez decouvrir les sculpteurs sur bois, pierre, métal en activité dans le parc du...Venez decouvrir les sculpteurs sur bois, pierre, métal en activité dans le parc du Pointeau jusqu'au samedi 31 juillet. Ils travaillent des oeuvres spectaculaires et magnigiques de finesse à la fois. N'hésitez pas à discuter avec eux, ils vous feront découvrir leur univers.

Detrouvez en les photos dans l'Espace Adhérents


★ Culture✐ 25/07/2021
[image: 1er festival de l'Opéra Classique à Saint Brevin]
[image: Voir]
1er festival de l'Opéra Classique à Saint BrevinUne nouvelle page Culturelle s'est ouverte dans notre commune. Ce dimanche 4 juillet 2021...Une nouvelle page Culturelle s'est ouverte dans notre commune. Ce dimanche 4 juillet 2021 a été marqué par l'ouverture du premier festival d'opéra classique à Saint Brevin.

Le spectacle initialement prévu en plein air au parc du Pointeau, compte tenu des conditions météorologiques, s'est finalement déroulé à la salle Etoile de Jade.

Tout est en place pour le déroulement de cette fabuleuse soirée. D'abord une progrannation prestigieuse avec la participation d'artistes de renomée nationale et internationale comme Florian Laconi, Fabienne Conrad, Yoann Dubruque et Margaux Toqué, accompagnés au piano par Olivier Cangelosi. Ensuite un répertoire exceptionnel, une première partie française et une seconde partie italienne où sont mis à l'honneur les oeuvres de Gounaud, Bizet, Puccini, Rossini, Verdi, Offenbach et Mozart.

La salle est comble, les lumières séteignent et nous voici transportés dans l'univers de l'opéra classique avec pour maître de cérémonie le ténor et directeur artistique Siegfried Bernard initiateur de ce 1er festival. Les artistes touchants et vibrants, suscitent beaucoup d'émotions parmi les spectateurs qui se sont rendus nombreux à la salle Etoile de Jade. Les voix, la musique nous transportent, une alchimie se produit avec la salle qui applaudit à tout rompre àprès chaque interprétation, pour finir par une "standing ovation".

Merci à tous les artistes pour nous avoir fait partager ces moments magiques et toutes ces émotions retrouvées après plusieurs mois de confinnement. Nous espérons que l'année 2022 verra ce festival programmé sur plusieurs jours pour feuilleter ce nouvel ouvrage culturel Brevinois.




★ Culture✐ 04/07/2021
[image: Réunion publique : Aménagement du parking du Pointeau]
[image: Voir]
Réunion publique : Aménagement du parking du PointeauCe 30 juin 2021, la réunion publique pour présenter le projet de...Ce 30 juin 2021, la réunion publique pour présenter le projet de réaménagement du Pointeau s'est tenue dans la salle des Dunes.

Les Amis de Saint Brevin sont naturellement favorables au pricipe de végétalisation de cette zone qui va dans le sens du Projet de loi n0 3875 portant lutte contre le dérèglement climatique. Il convient par ailleurs, de favoriser le partage de nos espaces publiques et de prendre en compte les observations des différentes associations nautiques de Saint Brevin.

La présentation du projet est accessible sur le site de la mairie avec le lien suivant : Présentation Pointeau

Les adhérents peuvent consulter notre compte rendu de cette présentation sur leur espace réservé.


★ Environnement  ★ Patrimoine  ★ Travaux✐ 30/06/2021
[image: Résultats des enquêtes publiques du PLU Saint Brevin]
[image: Voir]
Résultats des enquêtes publiques du PLU Saint BrevinA la suite des deux enquêtes publiques récentes de Mai 2021 concernant le PLU...A la suite des deux enquêtes publiques récentes de Mai 2021 concernant le PLU (modification N°5 et révision allégée N°3), le commissaire enquêteur a remis un avis favorable avec plusieurs réserves.

Dans son rapport, il reprend et soutient nos remarques.

Les ASB s’attacheront à vérifier le suivi et la réalisation des projets.

Ci-joint un extrait de son rapport concernant le courrier des ASB [image: Document PDF]



Lien vers le site CCSE : Modifications PLU Saint Brevin N°3 - N°5 - N°6 - N°7 : CCSE PLU St Brevin


✐ 25/06/2021
[image: Le Courrier du Pays de Retz rencontre les A.S.B.]
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Le Courrier du Pays de Retz rencontre les A.S.B.Monsieur Simon MAUVIEL, journaliste au Courrier du Pays de Retz, a rencontré Serge PUCELLE...Monsieur Simon MAUVIEL, journaliste au Courrier du Pays de Retz, a rencontré Serge PUCELLE vice-président des Amis de Saint Brevin et Jean-Pierre DUVAL responsable du service Information & Communication.

Vous pouvez consulter cet article du 4 juin 2021 dans la rubrique Presse


★ Environnement  ★ Patrimoine✐ 04/06/2021
[image: Le boisement (suite)]
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Le boisement (suite)Le boisement à Saint Brevin est une préoccupation majeur de nos adhérents et...Le boisement à Saint Brevin est une préoccupation majeur de nos adhérents et des brevinois venus nous rencontrer à Brev' de jardin 2021.

Vous trouverez dans Espace Adhérents un courrier d'une de nos adhérentes, Madame B, qui nous conforte dans nos actions menées et notamment au sein de la Commission Mixte de l'Environnement.


★ Environnement  ★ Patrimoine✐ 01/06/2021
[image: Brev' de jardin 2021]
[image: Voir]
Brev' de jardin 2021Nous sommes heureux de vous avoir accueilli sur notre stand pour vous informer sur notre...Nous sommes heureux de vous avoir accueilli sur notre stand pour vous informer sur notre association et recueillir vos souhaits. C'est la première fois depuis longtemps que nous avons pu rencontrer physiquement nos adhérents.

Cette journée est une belle réussite pour notre association. Plus de 70 visiteurs non adhérents ont échangé avec nous dont plus d'une dizaine de nouveaux arrivants à Saint Brevin ... retrouvez l'intégralité de cet article et le reportage photos dans Espace Adhérents  >> Flash Info


✐ 22/05/2021
[image: Boisement]
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BoisementLes Amis de Saint Brevin, conjointement avec la N.E.B. (Nature et Environnement Brevinois), ont...Les Amis de Saint Brevin, conjointement avec la N.E.B. (Nature et Environnement Brevinois), ont élaboré un diagnostic sur notre patrimoine boisé et fait des propositions concrètes à la mairie.

Retrouvez l'ensemble de cet article et le document des propositions dans Espace Adhérents


★ Environnement  ★ Patrimoine✐ 21/05/2021
[image: Halte aux abattages sauvages des arbres ! Plaintes déposées]
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Halte aux abattages sauvages des arbres ! Plaintes déposéesSaint-Brevin. De jeunes pins coupés, deux plaintes déposées
L'association...Saint-Brevin. De jeunes pins coupés, deux plaintes déposées

L'association Les Amis de Saint-Brevin et la municipalité ont porté plainte après que plusieurs pins aient été volontairement coupés, sur la plage de Saint-Brevin.

La presse locale a couvert l'évènement, voir les articles dans "Presse"



Les Faits : Des " tronçonneuses" anonymes ont fonctionné en cette fin d'avril et des jeunes pins qui poussaient naturellement sur la plage, entre le bâtiment de l’horizon et la Courance ne sont plus. 

Vous retrouverez le reportage photo dans Espace Adhérent  >  Flash info

Qui sont ces auteurs indélicats, ces irresponsables, ces  irrespectueux de notre environnement et de nos futures générations qui se sont investis dans la conservation de notre patrimoine et des droits de l’arbre.

En effet, nous  rappelons que la classe de CM1 de Mme Isabelle Meyer  de l’école François Dallet, dans la cadre d’un projet pédagogique avait participé, le 4 juin 2019 auprès des  ASB et en liaison avec la mairie, au marquage de 40 pins. Chaque pin était étiqueté au nom des enfants de l’école. Les élèves avaient retenu un slogan qui reflète bien l’image de Saint de Brevin « Sauvegarder les Pins pour mieux respirer demain »

C’est un délit, qui au nom de tous les enfants ayant participé à cette action, au nom de la conservation de notre patrimoine boisé et des droits de l’arbre  doit être dénoncé très fortement

Après consultation du conseil d'administration, les Amis de Saint Brevin ont porté plainte contre X.



 


★ Environnement  ★ Patrimoine✐ 02/05/2021
[image: AMBASSADEURS DE VILLE ! ... GREETERS ?   ]
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AMBASSADEURS DE VILLE ! ... GREETERS ?   Un Greeter c'est quoi ? 
Un ambassadeur du tourisme local dont vous trouverez la...Un Greeter c'est quoi ? 

Un ambassadeur du tourisme local dont vous trouverez la définition dans [image: Document PDF].

Un adhérent des ASB et membre du conseil d'administration s'est proposé d'y adhérer pour faire découvrir les sites mégalithiques de Saint Brevin. Comme lui si vous voulez faire découvrir votre ville, candidatez comme indiqué dans le document suivant [image: Document PDF]

Des adhérents des A.S.B.  suggèrent "AMBASSADEURS DE VILLE" pour remplacer "GREETERS" qui peut écorcher nos oreilles.

Les lecteurs de cet article pourront peut-être nous proposer d'autres dénominations plus appropiées que nous transmettrons.

DERNIERE NOUVELLE à retrouver dans l'Espace Adhérents : Nous avons testé le circuit des Mégalithes proposé par Bernard dans le cadre des Greeters.


★ Culture  ★ Loisirs  ★ Patrimoine✐ 01/05/2021
[image: Enquêtes Publiques PLU Saint Brevin]
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Enquêtes Publiques PLU Saint BrevinLa CCSE a lancé 2 enquêtes publiques portant sur le Plan Local d'Urbanisme de...La CCSE a lancé 2 enquêtes publiques portant sur le Plan Local d'Urbanisme de Saint Brevin les pins (modification N°5 et révision allégée N°3). Elles se déroulent  du  29 mars au 30 avril 2021, et sont accessibles sur le site de la CCSE > Lien: 

La modification n°5 concerne des modifications de zonage et du règlement relatives au littoral (encline avec la révision ci dessous),  et à  la ZAC de la Guerche,

La révision allégée N°3 concerne d'une part une mise en cohérence du Plu avec le dossier de concession de plage aux Pins (Branly Padioleau), en continuité de  la partie sur l'Ocean, approuvé (par enquête publique réalisée en 2020),  et  d'autre part des modifications de zonage d’espace protégé, dans le secteur de Branly (réduction) avec des compensations sur le secteur de la Courance. Ces deux secteurs très sensibles en terme d’environnement, sont en effet  intégrés dans la zone humide de l’estuaire  de la Loire d’importance nationale, une Zone Importante pour la Conservation des Oiseaux,  et, dans une zone Natura 2000 (ZSC et ZPS).

Ces 2 dossiers avaient fait l’objet d’une concertation préalable dans laquelle les ASB avaient  émis l’avis ci-dessous. Ils se réjouissent qu’une étude approfondie par un Bureau d’Etude ait été réalisée conformément à leur demande  et que des protections des haies de la Guerche soient introduites. L’imbrication des 2 dossiers n’est pas simple à comprendre.

Les ASB répondront à ces enquêtes publiques.

Notre courrier des observations de l'association "Les Amis de Saint Brevin" [image: Document PDF]

Ce vendredi 30 avril 2021, deux représentants des A.S.B. ont eu rendez-vous avec le Commissaire enquêteur : à retrouver dans Espace Adhérents

En savoir plus


★ Littoral  ★ Urbanisme✐ 30/04/2021
[image: Espace Adhérents : Rubrique ouverte !]
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Espace Adhérents : Rubrique ouverte !Vous avez pu découvrir notre nouveau site qui s'enrichit progressivement.
Comme promis...Vous avez pu découvrir notre nouveau site qui s'enrichit progressivement.

Comme promis nous avons ouvert l'accès au fichier adhérents le 30 avril 2021. Si vous n'avez pas reçu, sur votre boite mail, un courrier pour vous donner les procédures de connexion, contactez-nous car nous n'avons peut-être pas votre adresse mail ou celle-ci est erronée.

Exceptionnellement, dans un premier temps cet accès à la rubrique "Adhérents" est également ouverte aux récents adhérents n'ayant pas renouvelé pour les inciter à nous rejoindre alors vérifiez que vous nous avez bien transmis une adresse mail toujours en activité.




✐ 30/04/2021

[image: Voir]
Conseil participatifLe conseil participatif a pour but de sélectionner des projets d’intérêt...Le conseil participatif a pour but de sélectionner des projets d’intérêt général et de les réaliser à partir d'une somme allouée chaque année par la commune. Les ASB se propose de fédérer des projets initiés par les adhérents qui seront ensuite proposés, par notre président, au conseil participatif.

Vous pouvez proposer vos idées à : contact@lesamisdesaintbrevin.fr

Le principe du budget participatif est visible ici : [image: Document PDF]

Le réglement du conseil participatif figure ici : [image: Document PDF]


★ Loisirs  ★ Travaux✐ 31/03/2021
[image: Pont de Saint Nazaire : l'enquête]
[image: Voir]
Pont de Saint Nazaire : l'enquêteLe département de Loire Atlantique communique au sujet de la circulation sur le pont de...Le département de Loire Atlantique communique au sujet de la circulation sur le pont de Saint Nazaire et vous consulte pour son enquête : Étude auprès des usagers du pont de Saint-Nazaire. « Le Département de Loire-Atlantique expérimente une gestion dynamique du trafic routier sur le pont de Saint-Nazaire, avec basculement des voies en fonction de la circulation, depuis août 2010. » Afin d’évaluer les impacts de cette mesure appliquée depuis plus de dix ans, le Département lance une enquête auprès des usagers. Le centre d’études Cerema recueillera leur avis du lundi 15 mars au dimanche 4 avril, après avoir répondu au questionnaire mis en ligne sur le site.

En savoir plus


★ Environnement✐ 28/03/2021
[image: La qualité de l'air sur notre territoire]
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La qualité de l'air sur notre territoireLes ASB ont mené des actions afin que le PCAET intègre l'objectif "...Les ASB ont mené des actions afin que le PCAET intègre l'objectif " connaitre et améliorer la qualité de l'air de notre territoire". Nous suivons les actions à mettre en œuvre par la CCSE et la commune. Afin de mieux préciser le niveau de qualité de l'air de nouveaux seuils d'indice sont mis en place.

Pour tout savoir lire ce document [image: Document PDF]


★ Environnement✐ 25/03/2021
[image: Culture et patrimoine]
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Culture et patrimoineLors de notre séminaire, il a été décidé d'ouvrir un nouveau dossier "culture et patrimoine".
Dans...Lors de notre séminaire, il a été décidé d'ouvrir un nouveau dossier "culture et patrimoine".
Dans ce contexte, notre administrateur Bernard Sauvetre va proposer à l'office de tourisme une animation culturelle afin de découvrir les sites de mégalithes de Saint Brévin.
Ce dossier est au stade de projet, nous vous donnerons plus d'information dans les semaines à venir.


★ Culture  ★ Patrimoine✐ 22/03/2021
[image: Réponse Blvd Padioleau]
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Réponse Blvd PadioleauLa lettre transmise à Monsieur le Maire souligne l’intérêt des cette participation citoyenne et...La lettre transmise à Monsieur le Maire souligne l’intérêt des cette participation citoyenne et demande la possibilité d'étendre le projet de sentier côtier au Sud et au Nord de ce boulevard.

[image: Document PDF] Lettre
[image: Document PDF] Synthèse de la consultation


★ Littoral✐ 22/03/2021
[image: Consultation Blvd Padioleau]
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Consultation Blvd PadioleauVous avez peut-être retenu un article du brèv'infos du 13 janvier 2021 concernant le projet de...Vous avez peut-être retenu un article du brèv'infos du 13 janvier 2021 concernant le projet de "Réaménagement du boulevard Padioleau" avec une incitation à la concertation que les ASB acceptent volontiers. Vous pouvez consulter cet article ici

[image: Document PDF] 

Les Amis de Saint Brevin désirent s'impliquer et être une force de proposition sur ce sujet.
C'est pourquoi nous sollicitons nos adhérents pour recueillir leurs souhaits sur plusieurs points :

Objectifs souhaités :

    Quelle ambition au projet ?
    Un projet en harmonie et continuité du centre réaménagé ?
    Un projet où piéton et modes doux sont privilégiés ?
    Un balcon convivial sur la mer?
    Etc, ...

Éléments de réalisations :

    Séparation piste cyclable et zone piétonnière
    Type de revêtement pour la zone piétonne
    Sens de circulation des véhicules
    Fléchage,
    Aménagement des espaces verts (types d’arbustes, ...)
    Aménagement du promontoire face à l'encre de marine
    Stationnement des véhicules
    Conditions d'implantation de commerces saisonniers
    Réfection du poste de secours et des toilettes publiques
    Etc, ...

Nous attendons vos propositions. Nous pensons qu'il serait intéressant de porter vers la mairie une réponse commune des ASB


★ Littoral✐ 22/03/2021
[image: Nouvelles évolutions du PLU]
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Nouvelles évolutions du PLUDeux nouvelles évolutions du PLU sont lancées, accessibles sur le site de la...Deux nouvelles évolutions du PLU sont lancées, accessibles sur le site de la Communauté de Commune Sud Estuaire, qui seront présentées en final à travers une enquête publique. Elles concernent des évolutions du zonage sur la Guerche et sur le Domaine Public Maritime ainsi qu'une modification de zonage d'un Espace Remarquable sur la plage des Pins, en lien avec le projet de concession des plages. Ces deux derniers points n'étaient pas évoqués dans le dossier de concession soumis à la récente enquête publique de septembre 2020. Vous trouverez dans ce la contribution de l'association "Les Amis de Saint Brevin" relative au PLU 'Plan Local d'Urbanisme) de Saint Brevin les Pins - Prescription d'une procédure de modification n°5 et justification de l'ouverture à l'urbanisme. Faisant suite à une remarque d’un de nos adhérents par mail, nous pouvons vous donner un complément d’information concernant cette démarche. Suite à l’évolution des plages : ensablement avec la conséquence sur les emprises maritimes et communales, la mairie doit mettre en cohérence son document d’urbanisme. Comme il s’agit d’espaces remarquables (dune, plantation…) recensés dans les documents de l’état comme des structures intercommunales, les ASB souhaitent une expertise extérieure et y être associés. Diverses modifications sont envisagées concernant des changements de zonage (liés au dossier récent de concession des plages) et à l’extension de la zone urbanisable de la Guerche, ou les ASB demande de préserver une zone plantée en continuité de celle existante. En complément un lexique peut vous être utile : DTA : Directive territoriale d'aménagement. SCOT : Schéma de cohérence territoriale ZAC : Zone d'aménagement concerté ASB : Les Amis de Saint Brevin [image: Document PDF]

En savoir plus


★ Travaux✐ 22/03/2021
[image: Concession des plages]
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Concession des plagesPar arrêté prefectoral une enquête publique fut ouverte à la mairie de Saint Brevin Les Pins du...Par arrêté prefectoral une enquête publique fut ouverte à la mairie de Saint Brevin Les Pins du lundi 17 août au jeudi 17 septembre 2020 concernant l'attribution de la concession des plages "de l'Océan" et "de Pressigny - les Rochelets"
Dans le PDF vous trouverez, en réponse, la lettre détaillée que "les Amis de Saint Brevin" ont transmise au Commissaire-enquêteur.
Le rapport du commissaire enquêteur est disponible sur le site loire-atlantique.gouv.fr avec le lien suivant

Premiers commentaires : Le commissaire enquêteur a pris en compte le contexte du Covid, des élections, des délais complets du projet et examiné toutes les publications municipales et de la presse qui "expliquent" les remarques sur la faiblesse du dossier. 
Ce qui l’a conduit à un avis favorable assorti d’une double réserve : 
« 1- que la ville affiche clairement son engagement de ne pas accepter qu’un lot attribué soit par la suite sous-traité par l’attributaire »
« 2- que soit retiré du projet de contrat de concession l’allusion à la notion de location d’engins de sport motorisés et qu’en conséquence la ville s’engage à agir auprès de la préfecture en ce sens. »

[image: Document PDF]

En savoir plus


★ Littoral✐ 22/03/2021
[image: Parcours pédagogique]
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Parcours pédagogique8 panneaux constituant le parcours pédagogique au niveau de la Courance viennent d’être...8 panneaux constituant le parcours pédagogique au niveau de la Courance viennent d’être installés.
Nous vous invitons à aller les découvrir.


★ Littoral✐ 01/12/2020

[image: Voir]
Journée citoyenneA l'occasion de la journée citoyenne du 17 octobre 2020, la commune de Saint Brevin vous...A l'occasion de la journée citoyenne du 17 octobre 2020, la commune de Saint Brevin vous invite à participer à divers chantiers que vous trouverez dans le pdf suivant . Inscription obligatoire. [image: Document PDF]


★ Travaux✐ 17/10/2020
[image: Les ASB ont organisé un séminaire]
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Les ASB ont organisé un séminaireLes Amis de Saint Brevin ont organisé leur SEMINAIRE le jeudi 15 octobre 2020.

Objectifs du...Les Amis de Saint Brevin ont organisé leur SEMINAIRE le jeudi 15 octobre 2020.

Objectifs du séminaire :
- Permettre au conseil d'administration de définir son plan d'action pour les années à venir.
- Améliorer notre fonctionnement tant interne que vis à vis de l'extérieur.
- Trouver des solutions pour fidéliser nos adhérents et communiquer.
- Détailler les actions conduisant aux pistes d'amélioration dans les domaines définis.

Vous en trouverez la synthèse des différents groupes de réflexion dans le compte-rendu suivant : [image: Document PDF]
Quelques photos de cette journée dans le document suivant [image: Document PDF]


★ Loisirs✐ 14/10/2020

[image: Voir]
Chenille processionnaire du pinLa commune met en œuvre une lutte contre la chenille processionnaire du pin sur le domaine...La commune met en œuvre une lutte contre la chenille processionnaire du pin sur le domaine public. Mais pour être efficace, cette lutte doit être collective. Les personnes qui souhaitent y participer sur leur propriété peuvent s’inscrire dès le mercredi 1er juillet en mairie, à l’accueil des services techniques. La commune prend en charge à 100% un diagnostic réalisé par Polleniz ainsi que 50% du coût du traitement au Bacille de Thuringe. Il est également possible de commander des écopièges et des nichoirs à mésanges. , Si vous avez observé des nids de chenilles processionnaires dans vos pins les années précédentes, n’hésitez pas à vous inscrire au 02 40 64 45 12. Source : Brev'infos du 01/07/2020


★ Environnement✐ 01/07/2020
[image: Plan Climat Air Énergie Territoriale (PCAET)]
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Plan Climat Air Énergie Territoriale (PCAET)Expression des positions défendues par les ASB sur le PCAET Dossier...Expression des positions défendues par les ASB sur le PCAET Dossier téléchargeable ci-dessous : Retrouvez tous les élements d'information concernant le séminaire PCAET qui s'est déroulé le 11 janvier 2019 à SAINTE-PAZANNE grâce au lien ci-dessous :

En savoir plus


✐ 11/01/2019

[image: Voir]
Infos LocalesSuite à la dernière enquête publique concernant l'usine YARA (octobre...Suite à la dernière enquête publique concernant l'usine YARA (octobre 2018), les ASB ont étudié le plan de diffusion d'alerte et ont déposé un certain nombre de questions dont vous trouverez dans le document ci-dessous, les principaux éléments : - organisation, - modalités d'alerte. Suivi du dossier AVIS DE CONSULTATION PPI YARA Un projet de Plan Particulier d'Intervention (PPI) pour l'établissement Yara France, situé à Montoir-de-Bretagne, est établi par la Préfète de Loire-Atlantique en vue de la protection des populations, des biens et de l'environnement. Le PPI s'appliquera sur les communes de : Besné, Corsept, Crossac, Donges, Frossay, La-Chapelle-Launay, Montoir-deBretagne, Paimboeuf, Prinquiau, Saint-Brevin-les-Pins, SaintJoachim, Saint-Malo-de-Guersac, Saint-Nazaire, Saint-Père-enRetz, Saint-Viaud, Trignac. Le PPI est mis à la disposition du public pour observations, jusqu'au 24 octobre 2018 au siège de la sous-préfecture de Saint-Nazaire ainsi que dans les mairies des communes citées ci-dessus aux heures d'ouverture. Les observations du public sont consignées sur un registre ouvert à cet effet.


★ Environnement✐ 01/10/2018





Agenda

[image: ASB Réunion Mensuelle]20Avr.
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ASB Réunion MensuelleNotre réunion mensuelle des administrateurs des Amis de Saint Brevin aura lieu se samedi 20...Notre réunion mensuelle des administrateurs des Amis de Saint Brevin aura lieu se samedi 20 avril 2024 de 10h00 à 12h30, salle MAILLET à Saint Brevin les Pins. 

Cette réunion est réservée aux administrateurs et auditeurs libres.

 


[image: Alerte Adhérents]20Déc.
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Alerte AdhérentsNous développons la communication par mail avec nos adhérents. Si vous n'avez...Nous développons la communication par mail avec nos adhérents. Si vous n'avez rien reçu, veuillez vérifier dans vos spams ou indésirables. Peut-être avons nous enregistré de mauvaises coordonnées ou vous avez omis de nous les transmettre. Vous pouvez nous informer en utilisant la rubrique Contactez-nous.

En savoir plus







  

  




  
    Météo Saint-Brevin
[image: Averses de pluie faible]
9°C
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    Webcam Saint-Brevin


    Marées Saint-Nazaire
		Heure	Hauteur	Coeff.
	BM	12:18	0.32	---
	PM	18:00	6.21	113
	BM	00:41	0.34	---
	PM	06:21	6.39	112




    Nous contacter
☎ 07.81.64.86.65
✉ Nous écrire
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